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2024年、新しい年が始まりました。2023年は長く続いたコロナ禍が明け、

徐々に平常の生活に戻ることを予感させる年となりました。年末には、大

谷選手の大型移籍の話題もあり、2024年度はどんな活躍を見せてくれるか

ワクワクします。 

新年というのは、気持ちをリセットさせ、新鮮な気持ちにさせてくれま

す。ぜひ、気持ちが新鮮なうちに「新年の目標」を立て、その目標実現の

ためにどのように取り組んでいくか考えてみてください。 

皆さんへ、新しい年の初めにイギリス出身の喜劇王：チャールズ・チャップリンの言葉を贈ります。 

最初から多くのことを成し遂げようとして極端な努力をすると、 

たちまちのうちに全てを放棄することになる。 

努力の方法は人それぞれであり、ましてやその方法に正解などありません。 

しかし、闇雲に無茶をしても、限度が分からず、結果的に失敗する恐れがあります。 

やりたいこと・やらなければいけないことを整理し、優先順位を付けて、1つずつ解消していくようにして

ください。焦る必要はありません。頑張る日々がコツコツと積み重なっていけば、いつか必ず目に見える結果

となり自分の前に表れるものです。 

2024年がつばさ教室の児童・生徒たちにとって飛躍の年になるよう願っています。 

保護者の皆様、2024年もつばさ教室職員一同、子どもたちが自ら考え、行動できるよう支援してまいります。

本年もどうぞよろしくお願いいたします。 

 

１２月にはたくさんの行事がありましたので紹介します。 
 

留学生との交流        ～ 国際理解を深めました ～ 
１２月１２日（火）、１３日（水）、２２日（金）の３日間、青山学院高等学校へ留学生としてアメリカから来て

いる Julian Offut（ジュジュ）さんと交流をもつ機会がありました。 

お互いに言葉の壁はありましたが、カタコトの英語とカタコトの日本語、身振り手振りでコミュニケーションを

図りながら交流しました。 

一緒に昼食を食べ、昼休みにゲームを行い、体育活動も一緒に活動しました。１３日の英語活動の時間では、ニ

ッカ先生と一緒にアメリカのクリスマスや自分の町の紹介をしてくれました。２２日の最終日にはジュジュさんへ

の感謝の気持ちを込めてつばさ教室からはハンドベルの演奏をプレゼントしました。 

つばさ教室の児童・生徒にとっては（職員にとっても）異文化に触れるいい機会となりました。 
 

 

 

 

 

 

 

 

  



バス遠足     ～ 神奈川県の宮ケ瀬ダムに行ってきました ～ 

１２月１４日（木）、校外学習で宮ケ瀬ダムへ行ってきました。 

参加した児童・生徒は８時４０分の集合時間に遅れることなく集まり、各自割り当

てられた係活動をしっかり行うことができました。 

館長さんからダムについての説明を受けた後、雲一つない天気に恵まれ、ポカポカ

した日差しの下、みんなでダムを見学しました。ダムの大きさと高さにみんな感動し

ていました。工芸体験では土のぬくもりを感じながら、手びねりで各自思い思いの作

品を作りました。１か月後には、焼きあがって到着します。どんなふうに仕上がって

いるのか楽しみです。お土産として最後にオギノパンでたくさんのパンを買って帰っ

てきました。 

バスの中では、レク係主導のレクで盛り上がりました。みんな、他の人を気遣って、

協調性をもって行動することができたバス遠足となりました。 

＜出発式あいさつ＞ 

僕はこのバス遠足を通して普段つばさ教室の生活では経験できないようなことを学んで帰ってきたいです。行った
先の方々にも感謝して帰ってこられるようなバス遠足にしたいです。引率の先生方もよろしくお願いします。では、
行ってまいります。 
 

「バス遠足の感想」 
〇 私は今までにダムを一度も見たことがなかったのですが、今回の校外学習で初めてダムを見ました。放流はして
なかったけれど十分楽しめました。下から見た時も上から見た時も迫力がありました。次は放流している時期に見
に行きたいです。カレーもおいしかったです。 
バスレクも係の人が一生懸命考えてきてくれたおかげで、とても楽しかったです。いつも勉強ばかりの生活から

抜け出し、不安でしたが、とても良い経験になりました。高校の遠足や修学旅行にもこの経験を生かしたいです。 

〇 パンを買ったのが楽しかった。焼きそばパンがおいしかった。ダムを初めて見て大きいと思った。 

〇 陶芸体験が特に楽しかった。初めてやったのだが、粘土を皿に作り変えるのが気持ちよかった。またやりたい。
完成品がどうなるか楽しみだ。 
バスのレクでは、クイズを出したり、先生方のクイズを考えたりして面白かった。いつもはあまり話せない人と

も話すことができてよかった。 

〇 僕は今までダムについてあまり知りませんでしたが、今日の説明で少し知ることができました。初めての陶芸体
験をしました。難しかったです。パン工場に行きましたが、見学するのを忘れたので後悔しています。 
今回の遠足で他のつばさ教室の生徒との距離が縮まった気がします。今後、もし勇気が出て他のつばさ教室の生

徒に話しかけられたら今後の高校生活や寮生活にも役立つと思います。 

〇 出発式の言葉を言えてよかったです。バスレクもとても面白かったです。クイズが想像以上に難しかったです。
Ｍ先生が八丈島出身だったのが意外でした。お昼ご飯もおいしかったです。ダムの展示や景色もきれいでした。陶
芸もうまく作ることができてよかったです。完成が楽しみです。オギノパンの工場も面白かったです。パンもおい
しかったです。 
つばさの先生方や友達との距離が縮まった気がしてよかったです。レクの景品大事にします。 

〇 朝早く起き、バスで宮ケ瀬ダムへ出発しました。ダムの歴史を聞き、水とエネルギー館ではゲームの形でダムの
ことを学びました。また、昼食で食べたカレーも美味しく、すぐに食べきってしまいました。あいかわ公園の工房
工芸村では陶芸体験をしました。粘土に道具を使うと形が変わっていくのが見ていて面白かったです。オギノパン
では揚げパンを買い、家で家族と食べました。砂糖がたっぷりとかかっていて、揚げたてじゃなくても美味しかっ
たです。 
朝早く起きるのが難しかったけれど、久しぶりに行った校外学習はとても楽しく、いい経験になりました。 

〇 宮ケ瀬ダムがすごく大きくてびっくりした。コンクリートの使用量が日本 1位らしい。上から見ると高くて怖か
った。ダムの上と下で気温が変わると聞いて結構変化するのかと思っていたら 1.5度ほどで何とも言えない気持ち
になった。 
梅さぬきうどんの梅干しは程よい甘さで美味しかった。あいかわ公園の陶芸体験では、たびたび手伝ってもらっ

ていたからか上手くできた。形に手を加えるときに変になってしまわないかとても緊張した。 
バスレクも盛り上がって楽しかった。また、みんなで遠足に行きたい。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

バス遠足の事後学習の模造紙の画像 
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音楽鑑賞教室     ～ サントリーホールで癒されてきました ～ 

１２月８日（金）、サントリーホールにて港区立中学校音楽鑑賞教室が行われ、

つばさ教室からは在籍している中学生６名が参加しました。 

世界的にも有名なサントリーホールです。パイプオルガンとオーケストラのセ

ッションでは本当にパイプオルガンの響きが上から降ってくることが感じられ、

素晴らしい響きを体感することができました。トークも楽しい指揮者の辻さんの

進行で楽しく鑑賞教室が進行し、ハリーポッターのテーマに続く、ラデツキー行

進曲では、観客も手拍子で参加し、まさに会場全体が一体となった演奏会でした。 

生徒の感想をいくつか紹介します。 

・オーケストラの楽器紹介や指揮の辻博之さんのお話もおもしろく、パイプオルガンの説明や音色を生で感じ
られたのもよかったです。知っている曲もあり、演奏を楽しく聞くことができました。 

・席がとても近くて楽器の一つ一つを見ることができ、手の動きなど細かい動作も見ることができてとても楽
しかったです。アンコールでは、私の好きなハリーポッターを聞くことができ、テレビなどで聞くハリーポ
ッターより迫力があってかっこよかったです。サントリーホールに行ったのは 4回ほどあるのですが毎回驚
かされます。今回もすごく楽しかったです。 

・パイプオルガンが大きくてキレイだった。オーケストラを支えるような低い音やトランペットやフルートみ
たいな高い音など、音域が広くてびっくりした。後ろの客席に人が入った時に、お客さんの真後ろで演奏す
るのかなと思った。後ろからオーケストラを見た経験がないので後ろの席も座ってみたい。とても楽しかっ
た。 

・今後は息抜きに音楽を聴こうと思いました。 

・辻さんがとても会場を盛り上げてくれてよかったです。どの曲もとても素晴らしくあっという間でした。 

・サントリーホールで多くの曲を聴くことができてよかった。 

 

 

書道体験        ～ 心静かに取り組みました ～ 

１２月２１日（木）に岩佐 柏陽 先生を講師に迎え、書道体験活動を実施し

ました。毛筆に親しむ機会が少なくなってきている最近の生活の中ですが、心を

落ち着かせ集中し、学校から出されている書初めの課題等に真剣に取り組みまし

た。講師の先生からは筆遣いや字の形だけでなく字配り等にも細かい指導してい

ただき、大きな書初めの用紙にも負けないすばらしい字を書くことができました。 

書初めとは一般的に１月２

日に行われ、新年の抱負やお

めでたい文字などを書いて技能上達を願う行事です。今回の書道

体験で児童・生徒たちがどんどん上達して素晴らしい字が書ける

ようになったように、来年もつばさ教室に在籍しているみんなが

一生懸命いろいろなことに取り組んで、どんどん成長していって

ほしいものです。 

つばさ教室では、子どもたちの作品を掲示しています。見て

いただければ幸いです。 
 

 

＝＝＝＝＝ １ 月 の 予 定 ＝＝＝＝＝ 

体 育 活 動 １月１１日（木）、１６日（火）、１８日（木）、２３日（火）、２５日（木）、３０日（火） 

14:00～15:00 ※１月１１日（木）は「新春！卓球大会！」を行います。 

外 国 語 活 動 １月１０日（水）、１７日（水）、２４日（水）、３１日（水） 

11:00～12:00    


